

**Falta de responsabilidad y valores vs falta de espacio:
“es sólo una mascota...”**

Por: Brenda Karina Mena Gómez

Una de las situaciones más comunes en la que nos encontramos en nuestra ciudad, incluso en el país, es el abandono de animales domésticos, denominados: mascotas, como lo son los más comunes los perros y gatos, ¿Cómo podemos determinar la falta de conciencia de las personas al abandonar a sus propias mascotas con las que se supone que tienen un vínculo afectivo? Es una de las principales preguntas que me hago, no puedo evitar la incertidumbre que me invade al pensar que cada segundo o minuto hay una persona que abandona a su mascota dejándola en precarias condiciones y en “situación de calle”.

Una de las principales experiencias que quiero recalcar es una situación que viví hace poco tiempo, en una mañana lluviosa antes de irme a la escuela, al pasar por mi cotidiano camino, encontré a un perro de raza pequeño, amarrado en un árbol, totalmente mojado y muriendo de frío, al verlo de inmediato me pregunte qué clase de persona deja a un ser vivo como los son animales amarrado y todavía al intemperie del mal clima, es así que lo tome y lo lleve a mi casa para darle refugio hasta encontrar a sus presuntos dueños. Como era de esperarse, nunca apareció tal persona, tuve la fortuna y gracias a las redes sociales pude encontrar una persona responsable que le pudo brindar un hogar.

Es así que como me doy cuenta de la falta de responsabilidad que hay tanto en nuestra ciudad como en nuestro país, como las personas pueden justificar esa falta de espacio o es solo una mascota el no razona, como pueden juzgar y determinar que ellos no saben la situación en la que se encuentran, siendo que con la experiencia que tengo al tener mascotas es todo lo contrario, los animales son inteligentes, tiene en ocasiones patrones de conducta que impresionan al poderlos entrenar de tal manera que facilitan la vida social de algunas personas con incapacidades físicas, por ejemplo, los perros que son entrenados para ser guías de personas invidentes.

Puedo deducir que en efecto, es falta de conciencia, responsabilidad, valores y educación de las personas al no hacerse cargo de sus mascotas, cómo podremos disminuir un poco o ayudar a estos pobres animales en situaciones indignantes, proponer principalmente en nuestro municipio y a nuestro gobierno que el abandono tanto como el maltrato hacia los animales sea motivo de una multa municipal y así poder bajar un poco el índice de abandono y maltrato.

El gobierno no lo es todo: también nosotros como ciudadanos debemos fomentar y ayudar a esta causa, ¿de qué manera? haciendo conciencia de que no solo es una mascota si no que es un ser vivo y como tal implica una responsabilidad y no es un juguete que puedes desechar porque creció o ya no está en tus planes tenerlo en tu casa.

Con esto puedo concluir que todos los ciudadanos del municipio de Zapotlán El Grande, Jalisco; debemos contribuir para poder ayudar a fomentar los buenos valores para nuestra sociedad argumentando, que no son solo mascotas son seres vivos que sienten igual a nosotros y no podemos menospreciarlos por no poder reclamar lo que les hacen, los invito a ser más conscientes y apoyar a estas mascotas sin hogar, y buscarles uno donde realmente los valoren como parte de la familia.